
Studentenrat der TU Dresden

Protokoll der GF-Sitzung vom 06.06.2012

Anwesende: Matthias Zagermann (GF Inneres/Finanzen), Ullrich Gebler (GF Lehre und 
Studium), Andreas Spranger (GF Hochschulpolitik), Janin Volkmann (GF 
Öffentlichkeitsarbeit) [bis 19:11 Uhr], Jessica Wenzel (GF Soziales), Enrico Pfau, Christian 
Prause (Ref. Soziales), Sebastian Trept, Christoph Wenke, Cathleen Bochmann, Hans Reuter, 
Hanna Zimmermann, Stefan Taubner (Ref. Politische Bildung)

Protokoll: Andreas
Beginn: 18:40
Ende: 20:00

Tagesordnungspunkte/ Themen Verantwortlich

      

1 . Unterstützungschreiben für den MA.Stg. (s.u.)
Hanna studiert den Masterstudiengang Childhood Research and 
Education - dabei berichtet sie dass der Studiengang einst u.a. von der 
Robert-Bosch-Stiftung finanziell unterstützt wird. Leider findet sich 
niemand bei den Lehrerenden der sich für diesen Stg. Verantwortlich 
zeigen möchte. Im Studiengang selbst fehlen Seminare und 
Lehrveranstaltungen, um den ordentlichen Lehrbetrieb gewährleisten 
zu können. Die Kommunikation mit der Fakultät ist nur einseitig von 
den Studies. Es wurde nun ein Brief aufgesetzt und vom Anwalt vom 
Studentenwerk gegen gelesen. Nun besteht die frage ob der StuRa ein 
Unterstützungsschreiben bis morgen anhängen kann.
Ullrich berichtet aus der SK-Lehre dazu. In dieser wollte man einen 
Abschaffungsbeschluss erlangen. Prof. Schaefer wollte heute 
darüber keinen Beschluss fassen, damit die Fakultät noch mögliche 
Mittel aufzufinden. In den Stg. kann sich nicht neu immatrikuliert 
werden und die Studies befürchten, dass das alles nun weg brechen 
wird. Andreas erklärt den Bestandsschutz von Lehre und Studium 
bei auslaufenden Stg.-en. Dieser Bestandsschutz ist jedoch derzeit 
nicht gegeben.
Die GF sieht es als unstrittig dies mit einem Brief an das 
Ministerium zu unterstützen.

2. Finanzantrag  
Cathleen, Christoph und Sebastian stellen den Antrag vor. Dabei 
sollen sechs Studierende auf eine Tagung nach Bremen fahren, 
dabei sollen fünf der Studies einen Vortrag halten. Das Event als 
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solches soll Nachwuchsforscher fördern. Der Antrag beläuft sich 
auf 225,00 Euro. Dabei entrichten die Studies selbst 50,00 Euro als 
Eigenanteil.
Cathleen beruft sich auf die Wirtschaftliche Förderung der Studies 
durch die studentische Selbstverwaltung sowie auf die Förderung 
der Internationalen und nationalen Vernetzung der Studierenden. 
Die Veranstaltung wurde ausgeschrieben und war für alle Studies 
der Uni zugänglich.
Es handelt sich um einen dringlichen Antrag, da das Geld bis zum 
8.6. zu überweisen ist. Für die Teilnahme gibt es keine 
Belohnungen im Studium im Nachtrag – etwa ECTS-Punkte oder 
gute Noten. Die vorgestellten Arbeiten sind jedoch in 
Lehrveranstaltungen entstanden und für die Veranstaltung in 
Bremen weiterentwickelt wurde. Es werden kurz noch die 
Probleme mit der Förderung des Projektes durch die GFF 
beschrieben. Ulli fragt inwiefern von dem Dekanat und vom 
Rektorat finanzielle Unterstützung zur Verfügung gestellt werden 
können. 
Da Cathleen erst sehr kurzfristig die Antwort von der GFF bekam, 
konnte sie nicht mit dem Rektorat adäquat darüber 
kommunizieren. Im Dekanat stehen nicht mehr diesbezügliche 
Mittel zur Verfügung.

Antrag mit 5/0/0 angenommen.

Janin verlässt die Sitzung.

3. StuRa-Sitzung 07. Juni 2012
Ulli bittet Matthias den Antrag über den Fachschaftenverteiler 
stellvertretend für ihn zu übernehmen, da Ulli nicht anwesend sein 
wird. Ulli gibt eine Handreichung an Matthias, damit dieser sich 
noch einmal einarbeiten kann. Ferner stellt Ulli noch einmal die 
Kommunikation zwischen dem Rektorat und ihm vor. Dabei stellt 
sich heraus, dass die vorgeschlagenen und beschlossen Ordnung 
durch den Stura nicht geben wird, weil im Rektorat eine 
Abweichung eines Rektoratsbeschlusses dies Ersetzen soll. 
Matthias stellt vor, dass es vom Plenum einen Arbeitsauftrag an die 
GF ergehen soll, eine diesbezügliche Regelung mit dem Rektorat 
zu schaffen.
Matthias gibt sich Mühe Ulli würdig zu vertreten.

4. Post
1. Stellungnahme für die Nutzung der Wiese hinter dem HSZ
Am 14.6. soll eine Produktpräsentation auf einem LKW statt 
finden, dies soll auf der Wiese hinter dem HSZ stattfinden.
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Die GF sieht kein Problem darin.

2. Unter Druck
Die StuWe Sachsens haben eine gemeinsame Standortanalyse 
herausgeben und diese u. a. an den StuRa der TU Dresden gesandt. 
Es liegen auch bundesweite Vergleichszahlen anbei. 

5. Online-Post
1. Petition zum Promotionsstatus
Es gibt Promotionsstudenten, die einen ganz schlechten Stand 
haben. WHK sowie SHK werden oftmals Sachmittelstellen 
vergütet. Diese Petition möchte dies aufheben. Jessica möchte erst 
einmal das GEW-Seminar abwarten, um einem besseren 
Informationsstand zum Thema zu haben. Die Petition läuft noch 41 
Tage. Die FSR-e sollen die Chance bekommen diese Petition an die 
eigenen Studies weiter zu leiten.

2. Termin mit Prof. Dr. Besier
Prof. Besier (MdL) bot der GF ein Gespräch zur aktuellen 
Hochschulpolitischen Lage an der TUD an. Dieses musste 
aufgrund der Kurzfristigkeit und dessen, dass Andreas z.Z. Über 
der bearbeitung seiner BA-Arbeit sitzt, abgesagt werden. Ein neuer 
Termin wurde für den 11. und 12 Juli 2012 angeboten. Ulli und 
Jessica möchten daran mit teilnehmen.

6. Sonstiges
1. Abwesenheit Jessica
Die GF Soziales wird an der nächsten GF-Sitzung nicht 
teilnehmen, da sie zum dekadenten Seminar auf Sylt ist.

2. 13. Februar
Es gab den Blockierer-Prozesse zum 13. Februar. Ein Urteil wurde 
aufgehoben, aufgrund von Verfahrensfehlern. Das Urteil des 
Amtsgerichts beruhe auf Annahmen und Vermutungen, so das 
OLG Dresden.

3. Schüleranfrage
Es kam die Anfrage, dass am 21.6. eine Gruppe aus 17 Schülern 
und 2 Lehrern zu einem Projekttag an der Uni einfinden. Diese 
möchten sich danach auch ein mal mit dem Studentenrat treffen. 
Matthias, Ulli und Andreas möchten sich darum kümmern. 
Matthias wird ihnen antworten.
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